
	

	

Cristobal	Chapital	Tirado	 	

	
México	
	
Breve	biografía	
	
Nacido	en	Tuxtla	Gutiérrez,	Chiapas.	Soy	Ingeniero	en	Sistemas	Computacionales	por	el	
Tecnológico	de	Monterrey,	estudié	una	maestría	en	Administración	de	Tecnologías	de	
Información	en	la	misma	institución.	Tengo	25	años	viviendo	en	la	ciudad	de	
Monterrey,	Nuevo	León	de	los	cuales	casi	22	trabajando	en	NIC	México.	Me	tocó	vivir	
el	boom	del	Internet	en	México	y	ayudar	a	su	evolución	desde	la	capacitación,	
asignación	de	recursos	como	lo	son	los	nombres	de	dominios	y	direcciones	de	IP	y	a	la	
fecha	me	comprometo	con	la	generación	de	elementos	que	ayuden	hacer	un	"mejor	
Internet"	en	mi	comunidad	y	región.	
	
Háblanos	de	ti.	La	persona	y	sus	intereses.	
	
Soy	una	persona	íntegra,	coherente	y	con	una	visión	clara	de	mis	prioridades	en	la	
vida.	Lo	más	importante	es	la	familia	que	he	formado	con	mi	esposa,	en	18	años	de	
casados	hemos	sido	compañeros	en	momentos	felices	y	difíciles,	tenemos	una	hija	de	
14	años	y	un	hijo	de	11.	Además	de	mi	familia,	mi	trabajo	también	me	ha	permitido	
vivir	los	valores	que	considero	trascendentales	tales	como	la	honestidad	y	la	
responsabilidad.	Mi	tiempo	libre	se	lo	dedico	a	mi	familia	y	a	mis	amistades,	me	gusta	
convivir	en	ambientes	sencillos	de	confianza.	Entre	mis	intereses	personales	se	
encuentran	el	futbol,	el	football	americano,	béisbol,	los	documentales	policiacos	y	de	
historia.	Me	considero	una	persona	inquieta	e	innovadora,	me	gusta	mucho	investigar,	
hacer	pequeños	inventos	y	comparto	ese	interés	con	mis	hijos.	
	
Háblanos	de	tu	trayectoria,	tu	formación	y	desarrollo	profesional.	
	
He	trabajado	en	NIC	MX	por	más	de	21	años	en	los	cuales	me	he	desempeñado	como	
responsable	de	la	operación	de	nombres	de	dominio	y	direcciones	de	IP,	servicios	a	
registrars	y	del	2006	a	la	fecha	administrando	la	planeación	estratégica,	gestionando	la	
calidad	de	los	servicios,	riesgos	de	la	organización,	cuidando	los	datos	personales	de	
nuestros	clientes	y	dirigiendo	los	laboratorios	de	innovación	e	investigación	y	haciendo	
proyectos	para	mejorar	le	seguridad	de	la	información	en	México.	He	tenido	la	
oportunidad	de	impartir	algunos	cursos	y	dar	pláticas	en	diferentes	organizaciones	



	

	

sobre	el	funcionamiento	y	gestión	de	las	direcciones	de	IP	y	nombres	de	dominio.	
Tengo	certificaciones	en	gestión	de	proyectos,	auditor	en	procesos,	entre	otros.	
	
Cuenta	cómo	nació	tu	interés	por	participar	en	LACNIC	y	cuál	es	tu	historia	con	
LACNIC.	
	
Me	tocó	asignar	direcciones	antes	de	que	los	RIRs	se	formalizaran	y	mi	primera	
interacción	con	un	RIR	fue	con	ARIN;	la	creación	de	LACNIC	representó	un	cambio	en	
nuestra	forma	de	trabajo	(más	ameno	y	profesional)	y	un	orgullo	de	que	en	nuestra	
región	también	pueden	hacerse	las	cosas	bien.	En	estos	años,	me	tocó	servir	a	varios	
miembros	de	mi	comunidad	y	entender	sus	necesidades	y	preocupaciones;	he	sido	
testigo	de	la	evolución	y	el	crecimiento	de	nuestra	región,	gracias	a	una	organización	
como	LACNIC,	lo	anterior,	me	motiva	a	querer	ser	parte	de	ese	cambio	y	poder	
colaborar	con	mis	capacidades	a	mejorar	el	“Internet”	de	Latinoamérica	y	el	Caribe.	
	
¿Cuál	es	tu	visión	de	LACNIC,	su	misión	y	el	papel	de	LACNIC	como	factor	de	
desarrollo	y	crecimiento	de	la	región?	
	
Considero	que	LACNIC	es	el	motor	de	transformación	de	la	región,	es	una	organización	
comprometida	con	sus	miembros	y	que	está	siendo	participe	de	un	Internet	abierto,	
libre,	íntegro,	seguro	y	colaborativo.	Es	de	resaltar,	la	manera	en	que	involucra	a	sus	
miembros	en	la	toma	de	decisiones	como	parte	de	la	gobernanza	de	la	organización	y	
la	innovación	que	se	realiza	en	pro	de	una	mejora	continua	de	nuestra	comunidad.	
Desde	mi	particular	punto	de	vista,	LACNIC	debe	ser	pieza	clave	y	funcionar	como	
catalizador	para	reunir	los	esfuerzos	de	todos	sus	miembros	y	de	forma	colaborativa	
impulsar	la	investigación	de	las	tecnologías	de	Internet,	así	como,	la	transferencia	del	
conocimiento	para	ayudar	al	desarrollo	y	al	buen	funcionamiento	de	estos	recursos	
que	se	han	vuelto	indispensables	en	nuestra	vida	diaria.	
	
¿Qué	crees	que	es	lo	más	importante	que	aportarás	a	LACNIC	como	integrante	del	
órgano	en	caso	de	ser	elegido	y	qué	te	motiva	para	postularte	a	dicha	posición?	
	
Durante	mi	trayectoria,	he	logrado	acumular	grandes	experiencias	en	distintas	áreas	
teniendo	contacto	con	varios	miembros	de	la	comunidad,	lo	cual	me	ha	llevado	a	
generar	sinergias	y	grandes	vínculos	con	ellos.	Gracias	a	estas	experiencias,	me	he	
podido	desarrollar	positivamente	en	tareas	como	planeación,	procesos,	proyectos	de	
alto	impacto,	gestión	y	administración	de	equipos	competitivos	y	de	alta	calidad,	lo	
cual	me	da	la	capacidad	de	poder	hacer	aportaciones	como	integrante	de	este	órgano.	
He	visto	nacer	y	crecer	el	Internet	en	nuestra	región,	que	mejor	motivación	que	el	
seguir	apoyando	a	su	crecimiento	y	evolución,	ya	que	lo	veo	como	una	herramienta	
clave	para	el	desarrollo	social	y	económico	de	los	países	que	formamos	LACNIC.	
	


